

Boletín Número 197
Toluca, México, a 13 de octubre de 2014.

CONTINÚA SEMINARIO ORGANIZADO POR EL IEEM Y LA FACULTAD DE CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES DE LA UAEM

- El Dr. Hugo Sáez Arreceygor dictó la Conferencia Magistral denominada “Cultura del goce y las servidumbres voluntarias”.

Paralelamente a las tareas relacionadas con la organización, desarrollo y vigilancia del Proceso Electoral de Diputados Locales y Miembros de los Ayuntamientos 2014-2015, el Instituto Electoral del Estado de México continúa desarrollando actividades de promoción y difusión de la cultura política democrática y de vinculación con la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), por lo que en forma conjunta organizan el Seminario Permanente Partidos Políticos y Sistemas Electorales.

En esta ocasión, el Dr. Hugo Sáez Arreceygor, investigador del Departamento de Relaciones Sociales de la UAM-Xochimilco, impartió la conferencia magistral denominada “Cultura del goce y las servidumbres voluntarias”, durante la cual explicó la importancia de interactuar con los profesores y estudiantes para retroalimentar su investigación, la cual se desarrolla en el marco de la violencia simbólica y el papel que juega ésta en el tejido social.

Asimismo, dijo que busca ilustrar que no se debe ser rígido en el tratamiento de algunos conceptos como la mercancía, dado que no corresponde sólo al ámbito económico, pues tiene un impacto en el análisis de la sociedad, la cultura y la política, ya que ahora se observa que los candidatos a un cargo de elección se venden como mercancía.

Durante su exposición, el Dr. Sáez Arreceygor expuso que tenemos un modelo económico que reproduce esquemas en el que hay nuevos valores simbólicos detrás de objetos materiales, los cuales remiten a un significado ausente y son a quienes se les rinde culto, como los nuevos instrumentos de comunicación que generan una cultura propia de una sociedad del espectáculo, debido a que son explotados los deseos de una sociedad que tiene como fin tener casa, automóvil y computadora.

Por otra parte, mencionó que en un ambiente electoral la voluntad ciudadana se conforma bajo la lógica de los medios de comunicación, así como de las redes sociales e internet, y al hacer una analogía, dijo que *la capilla de hoy es la pantalla*, lo que se manifiesta en la vida cotidiana como mercancía, por tanto, en este contexto, los medios de comunicación trabajan sobre el deseo humano que se conforma socialmente.

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

El investigador planteó la necesidad de que las universidades promuevan la búsqueda de opciones innovadoras que vayan más allá de la sociedad del espectáculo, pues eso ha generado símbolos vinculados más con las emociones. Por ello, dijo que es necesario proponer mecanismos e instrumentos para resolver las grandes necesidades de la comunidad, además de contribuir a fortalecer a las instituciones para que tengan una mayor apertura a la sociedad civil.

Durante los trabajos de esta sesión del Seminario, el Dr. Aldo Muñoz Armenta, profesor e investigador de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAEM, fungió como moderador y refirió que esta actividad académica cumple 10 años durante los cuales se han impartido 70 conferencias que contribuyen a complementar la formación de los alumnos.

El Seminario Permanente Partidos Políticos y Sistemas Electorales es resultado de la colaboración interinstitucional que el IEEM realiza para promover la cultura política democrática y mantener un vínculo permanente con la comunidad estudiantil de la entidad, apoyando también la coordinación y realización de actividades académicas que permitan difundir información en materia político electoral que coadyuve en la construcción de una ciudadanía cada vez más informada y participativa, en el marco del Proceso Electoral que ya está en marcha en el Estado de México.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

Paseo Tollocan #944, Colonia Santa Ana Tlapaltitlán, C.P. 50160. Toluca, Estado de México.
(722) 275 73 00, 01800 712 4336 ■ www.ieem.org.mx